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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Новосильский
район

НЕ УПЛЫЛ БЫ ПРУД...
Пруд Варница, а также водоемы в
деревнях Подберезово и Черны!
шено намечено сдать в аренду. Об
этом сообщил председатель рай!
онного общества охотников и ры!
боловов Н.И. Рябинин.
При этом он призывает жителей рай�

она самим активнее заниматься рыбным
хозяйством, чтобы пруды «не уплывали к
приезжим». Призывая земляков всту�
пить в общественную организацию охот�
ников и рыболовов, Рябинин объясняет:
«Охрана прудов, зарыбление, ремонт
плотин — эти задачи можно решить
лишь совместными усилиями. Оформле�
ние аренды по закону проводится на
конкурсной основе, районное общество
имеет преимущество на аренду, и нель�
зя допустить, чтобы наши водоемы по�
пали в руки случайных людей».

Болховский
район

ЗА СИРОТУ 
ВСТУПИЛСЯ ПРОКУРОР
Более четырех с половиной тысяч
рублей, положенных на приобре!
тение одежды и питание одного из
учащихся ПУ!17, потребовала вы!
платить районная прокуратура от
администрации учебного заведе!
ния.
Как сообщила помощник районного

прокурора С. Савосина, при проведении
проверки установлено, что «админист�
рацией учреждения грубо нарушаются
права детей�сирот и детей, оставшихся
без попечения родителей». Долг скопил�
ся за несколько месяцев.

«Отличились» и педагоги Болховской
специальной (коррекционной) общеоб�
разовательной школы�интерната. По со�
общению помощника прокурора, детям
положено выплачивать на личные расхо�
ды 66 рублей в месяц. Изучение журнала
о порядке их использования показало,
что «детям выдаются деньги на приоб�
ретение сигарет».

После проверок должностные лица
учебных заведений были наказаны в
дисциплинарном порядке.

Покровский район

ПРОФЛИЦЕЙ 
СТАНЕТ КОЛЛЕДЖЕМ?
Решается вопрос о реорганизации
профессионального лицея № 11 в
колледж. Если это произойдет, то
высшее образование должны бу!
дут иметь не менее 95% препода!
вательского состава.
После реорганизации каждый вы�

пускник будет получать диплом о сред�
нем профессиональном образовании
вместо начального. Как сообщила зам.
директора лицея Н.А. Бойко, появятся
специальности «Техник�электрик» и
«Технолог».

Троснянский
район

ГЛУБОКА ХОЛОДНА
ВОДИЦА
Около 300 жителей деревни Чер!
мошное испытывают трудности с
водоснабжением. При ремонте во!
допровода всех выручает только
необустроенный колодец. Его ре!
монт начался год назад и замер на
мертвой точке.
Такую проблему через районную га�

зету «Сельские зори» поднял депутат
райсовета А. Обрядин. По его словам,
при ремонте старый сруб разобрали, и
теперь, чтобы набрать воды, пожилым
людям приходится наклоняться, стано�
виться на колени, рискуя упасть в воду.

Для ремонта привезено бетонное
кольцо, однако оно уже несколько меся�
цев без толку лежит возле колодца.

Шаблыкинский
район

СЕТИ ПРИТАЩИЛИ
ШТРАФ
Полтора десятка браконьерских
сетей убрали из водоемов за две
майские недели сотрудники РОВД.
По информации старшего инспектора

А. Путилина, орудия незаконного лова
были установлены на прудах в п.  Ржа�
вец, с. Молодовое, с. Воронцово. При�
чем только за одну ночь 18 мая на шаб�
лыкинском пруду было найдено сразу
восемь сетей. Сотрудники милиции го�
ворят, что сети были установлены неза�
долго до проверки, так как рыбы в них
оказалось немного.

Браконьерские снасти были сожжены
во дворе райотдела. Владельцев некото�
рых сетей удалось установить, им назна�
чены штрафы.

Хотынецкий
район

«ДОРОГАМИ ВОЙНЫ»
Фотовыставка с таким названием
открылась в районном краеведче!
ском музее.
Снимки переносят внимательного и

неравнодушного зрителя в военное ли�
холетье. Неизвестные фотографы из
далекого прошлого запечатлели карти�
ны военного быта, трогательные семей�
ные сцены. Подробные пояснения к
каждому снимку готов дать директор
музея Г.Н. Медведева. Выставка будет
открыта до 1 июня.

Информагентство 

"Орловской правды".

СЕЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

В рамках действующего аг�
рарного проекта предусмотре�
но стимулирование мелкото�
варного производства, в том
числе кредитование потреби�
тельских кооперативов. В на�
шей области в течение года со�
здано 18 кооперативов; многие
уже ведут заготовительную дея�
тельность. В их числе коопера�
тив «Селянин», организованный
в 2006 году на базе предпри�
ятия, поставляющего ветпрепа�
раты. 

Учредители кооператива — в
основном владельцы личных
подсобных хозяйств, заинтере�
сованные прежде всего в сбыте
производимого мяса. 

Руководитель кооператива
Н.И. Морозов (на снимке) сразу
решил, что заниматься только
закупками нецелесообразно:

необходимо и самим произво�
дить. С помощью управления
сельского хозяйства и продо�
вольствия Орловского района
кооператорам удалось взять в
аренду одно из пустующих жи�
вотноводческих помещений в
н.п. Сабурово. Его отремонти�
ровали, реконструировали, при�
вели в порядок близлежащую
территорию. Теперь здесь со�
держится более 120 племенных
свиней одной из высокопродук�
тивных датских пород. Коопера�
торы намерены торговать мо�
лодняком, поставлять его вла�
дельцам личных подсобных хо�
зяйств, выращивать свиней на
откорм.

В планах кооператива — рабо�
та по замкнутому циклу: от зер�
нового производства до перера�
ботки и реализации сельскохо�

зяйственной продукции. Уже
значительно расширяются посе�
вы под кормовыми культурами
(всего кооператив будет обраба�
тывать более 70 гектаров земли,
где более трети площадей зай�
мут бобово�злаковые смеси).

И все же для осуществления
всех намеченных планов «Селя�
нину» необходимо добиться по�
лучения субсидированного кре�
дита. В настоящее время необ�
ходимая документация находит�

ся на рассмотрении в «Россель�
хозбанке».

— Нам нужно выкупить поме�
щение, где будет работать при�
емно�заготовительный пункт, —
говорит Н.И. Морозов, — по�
строить и оборудовать убойный
и перерабатывающий цеха, при�
обрести рефрижераторы для
перевозки мяса. Только когда
выйдем на нормальные объемы
производства и закупок, зара�
ботаем рентабельно.

Кооператоры надеются
составить здоровую конку�
ренцию перекупщикам,
которые, по словам Моро�
зова, нынче предлагают за
килограмм свинины не
больше 60—70 рублей.

— Ясно, что
крестьянину тор�
говать некогда,
— продолжает
руководитель ко�
оператива. — И
наша задача —
помочь. На днях
мы открываем
с о б с т в е н н ы й
торговый павиль�
он на одном из
рынков Орла, уже
закуплено холо�
дильное обору�
дование. В даль�
нейшем планиру�
ем организовать
торговлю мясной
продукцией на
всех рынках об�
ластного центра.

Кооператоры определили се�
бе целый круг обязательств пе�
ред владельцами личных подво�
рий, в их числе и обеспечение
ветпрепаратами, производство
качественных комбикормов. «Се�
лянин» активно сотрудничает с
одним из научных институтов Ка�
лужской области, занимающим�
ся разработкой рецептов комби�
кормов и кормовых добавок.

Наталья ЗАРУБИНА.

Орловский район.

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Напомним, что согласно 122�му Феде�
ральному закону не только сотрудники
МЧС, но и руководящий состав мест�

ных администраций отвечают за обеспечение
пожарной безопасности и предотвращение
несчастных случаев на воде. Поэтому участ�
никами выездного засе�
дания стали заместите�
ли глав районов и горо�
дов области. По непо�
нятным причинам меро�
приятие проигнорировали только представи�
тели администрации Орла. Видимо, руково�
дители города сочли, что в областном центре
не бывает пожаров и чрезвычайных ситуаций
на воде.

В специальных тактических учениях были
задействованы сотрудники нескольких по�
жарных частей Орловщины, специалисты
спасательно�пожарного центра Главного уп�
равления МЧС России по Орловской облас�
ти, мобильные группы пожаротушения лес�
хозов, аварийные команды из районов, доб�
ровольные пожарные формирования сель�
ских поселений.

В первой части учений собравшимся про�
демонстрировали слаженные действия спа�
сателей в случае возникновения ЧП на воде.
На недавно открытом мценском пляже, где
всё оборудовано по последним требованиям
санитарии и безопасности, на помощь тону�
щему готовы прийти как профессиональные
спасатели, так и дежурящие у воды добро�
вольцы. У воды компактно расположились
медицинский пост помощи отдыхающим го�
рожанам, буфет и волейбольная площадка. О
правилах поведения на воде купающихся ин�

формируют многочисленные стенды. Терри�
тория пляжа регулярно убирается и является
закрытой для автомобилей.

Основным моментом выездного заседания
стали пожарно�тактические учения, прове�
денные недалеко от деревни Думчино. На ог�
ромном поле собравшиеся должны были уви�

деть, как действуют в ситуации, максимально
приближенной к реальной, пожарные части и
добровольные пожарные формирования
сельских поселений. Особый интерес вызвал
уникальный пожарный танк. Он используется
в крайних случаях для борьбы с крупными лес�
ными и торфяными пожарами на территории
Центрального федерального округа.

По статистике, в лесу чаще всего возни�
кают низовые пожары. На борьбу с ними на�
правляются добровольные формирования
лесного хозяйства. При помощи простых
приспособлений: лопат, огнетушителей и
специальных хлопушек — производится «за�
хлёстывание» огня. Одновременно с этим

опахивают место по�
жара, чтобы не допус�
тить его дальнейшее
распространение. В
случае если добро�

вольные пожарные формирования не смог�
ли ликвидировать горение и пламя переки�
дывается на лесной массив, начинается
верховая стадия развития пожара. В этом
случае в борьбу вступают специализирован�
ные формирования Мценского лесного хо�
зяйства, которые при тушении используют
пожарные автоцистерны. Затем на помощь
добровольным формированиям выдвигают�
ся подразделения государственной проти�
вопожарной службы. Когда же огонь выхо�
дит за пределы леса и перекидывается на
жилые массивы, активизируются силы госу�
дарственной противопожарной службы.
Осуществляется воздушная разведка тер�
ритории.

Как отметил начальник ГУ МЧС России по
Орловской области А.А. Новиков, выездное
заседание было призвано продемонстриро�
вать заместителям глав районных и город�
ских администраций, являющимся также и
председателями комиссий по чрезвычайным
ситуациям, весь комплекс сил и средств, ко�
торые можно использовать в борьбе с лесны�
ми и торфяными пожарами.

Сергей МЕРЦАЛОВ.

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Незаменимых людей нет.
Заслуженный механизатор
Российской Федерации

Николай Андреевич Лындин смог
убедиться в этой истине, когда в
апреле 2006 года подал заявле�
ние на увольнение по собствен�
ному желанию. Руководство ООО
«Агрофирма «Декар�Корсаково»
просьбу работника удовлетвори�
ло. Теперь свои знания и опыт за�
служенный механизатор, имею�
щий за плечами 40 лет трудового
стажа, передает молодежи одно�
го из хозяйств в Тульской области.

Нина Сергеевна Горина прора�
ботала в животноводстве двад�
цать лет. Начинала дояркой, а
увольнялась с должности заведу�
ющей фермой. Было это в январе
текущего года. Вместе с ней ушли
из «Декара» и ее бывшие подчи�
ненные Сулимат Тагреева, Гава
Кабиева, Цаеваз и Марина Касу�
мовы.

По данным Территориального
органа Федеральной службы го�
сударственной статистики по Ор�
ловской области, численность
работников ООО «Агрофирма
«Декар�Корсаково» на 1 апреля
2004 года составляла 263 челове�
ка, на 1 мая текущего года — 104
человека. В чем причина столь
массовых увольнений? Николай
Андреевич Лындин и Нина Серге�
евна Горина, с которыми мы бесе�
довали, были единодушны, отве�
чая на этот вопрос: низкая зара�
ботная плата. Но не только.

Заведующая фермой и ее до�
ярки не оценили инновационных
идей специалистов, приглашен�
ных на работу в «Декар» из Моск�
вы, поэтому часто вступали с ни�
ми в споры по вопросам ухода за
животными. Кто из них прав, кто
не прав — судить не берусь. По�
скольку консенсус по проблемам

и перспективам развития живот�
новодства на отдельно взятой мо�
лочно�товарной ферме найден не
был, доярки дружно уволились.

Уменьшилась не только чис�
ленность работников. Согласно
справке, выданной нам в отделе
сельского хозяйства и продо�
вольствия администрации Корса�
ковского района, поголовье КРС в
агрофирме на 1 ноября 2004 года
составляло 1398 голов (в том чис�
ле коров — 602); а на 1 мая 2007
года — 644 головы (в том числе
212 коров).

ООО «Декар�Корсаково» арен�
дует около восьми тысяч гектаров
земли, из них половина находит�

ся под «парами». Мы проехали по
землям бывшего совхоза «Корса�
ковский» и убедились, что многие
поля заброшены (на снимке).

После «экскурсии» возникло
желание пообщаться с кем�ни�
будь из руководства агрофирмы.
Генеральный директор ТПК «Де�
кар» (головного предприятия кор�
саковской агрофирмы) Елена Ва�
лентиновна Жирова согласилась
побеседовать с нами. В беседе
принимал участие начальник от�
дела сельского хозяйства и про�
довольствия администрации Кор�
саковского района В.А. Зайцев.

По итогам 2006 года ООО «Де�
кар�Корсаково» сработало с при�

былью. Прибыль получена за счет
растениеводства. Животновод�
ство по�прежнему в минусе.

Елена Валентиновна считает,
что говорить о заметной прибыли
в молочном животноводстве
можно при надоях не ниже 6000
килограммов в год от одной коро�
вы.

Дойное стадо, которое доста�
лось им от предыдущих владель�
цев, с такой задачей не справля�
ется. Потолок — 3000 килограм�
мов. Поэтому и идет сокращение
стада. Также оно уменьшается
из�за лейкоза, выявляемого у ко�
ров. Заболевшие коровы выбра�
ковываются.

Предприятие планирует за�
вершить обновление стада в 2008
году, доведя поголовье до 1200
голов (из них 600 высокопродук�
тивных коров). Уже приобретено
более двадцати племенных жи�
вотных.

Мы поинтересовались у руко�
водителя «Декара», почему так
сильно уменьшилась численность
работающих на предприятии.

Е.В. Жирова обратила наше
внимание на общую тенденцию
снижения численности сельского
населения. Не избежал сей учас�
ти и Корсаковский район. Соот�
ветственно, и многие бывшие ра�
ботники «Декара» уехали в Моск�
ву.

— Но у нас есть и такие, кто
уже вернулся обратно, — отмети�
ла она. Возвращение бывших
«москвичей» Е.В. Жирова связы�
вает с неплохими, по ее мнению,
заработками в агрофирме.

Цифры, названные Еленой Ва�
лентиновной, впечатляют. За та�
кие деньги можно работать.
Правда, размеры зарплат не�
сколько отличаются от тех, про
которые нам говорили уволивши�
еся работники. Они вели речь про
полторы�две тысячи; Елена Ва�
лентиновна — про 8—10 тысяч, а
во время сева и уборочной и вы�
ше.

Пришлось снова прибегнуть к
помощи Орелстата. По его дан�
ным, фонд начисленной зарплаты
за 2006 год в ООО «Агрофирма
«Декар�Корсаково» составил
4987,4 тысячи рублей. Среднес�
писочная численность работни�
ков в то время составляла 120 че�

ловек. С помощью несложных
арифметических действий полу�
чаем ответ: среднемесячная за�
работная плата за 2006 год со�
ставляла в «Декар�Корсаково»
3463 рубля. Наш разговор не мог
не коснуться проблем растение�
водства. Агрофирма никак не
возьмет в разработку все отве�
денные ей земли. Но количест�
венные показатели меньше бес�
покоят руководителя ТПК «Де�
кар», чем качественные.

— Мы заботимся о снижении
себестоимости и повышении уро�
жайности. Именно в этом направ�
лении двигаемся. Сейчас важны
не объемы, а результаты, — под�
черкнула Е.В. Жирова.

Состоялся бы наш разговор с
Еленой Валентиновной тогда, ко�
гда «Декар» только пустился в
большое плавание, можно было
бы безоговорочно одобрить кон�
цепцию агрофирмы и ее планы.

Но «Декар�Корсаково» работа�
ет около трех лет. С одной сторо�
ны — брошенные фермы и «це�
линные» земли; с другой — от�
дельные поля, которые дают вы�
сокие урожаи, и создаваемое
племенное ядро будущего высо�
копродуктивного стада коров.

Мы встретили людей, о кото�
рых в годы советской власти было
принято говорить «знатный меха�
низатор», «знатная доярка». Но их
знания, опыт оказались невос�
требованными в новом предпри�
ятии. Опять же, с другой стороны,
в «Декаре» мы увидели сплочен�
ную команду, способную решать
серьезные задачи.

Понятно, что без противоре�
чий нет развития, нет движения
вперед. И все же: когда слишком
много людей остается за бортом
корабля, пустившегося в боль�
шое плавание, оптимизма не при�
бавляется...

Вячеслав КОЛДОМОВ.

е

К ЛИКВИДАЦИИ ЧП
ГОТОВЫ

УТВЕРЖДЕНА
СТОИМОСТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫХ
УЧАСТКОВ

Постановлением колле!
гии области № 100 от
14.05.2007 года утвержде!
ны представленные управ!
лением Федерального
агентства кадастра объек!
тов недвижимости по Ор!
ловской области средние
(медианные) значения
удельных показателей ка!
дастровой стоимости зе!
мельных участков в разре!
зе категорий земель и ви!
дов функционального ис!
пользования по муници!
пальным районам.

УТВЕРЖДЕНА
СТОИМОСТЬ ЗЕМЛИ

Постановлением колле!
гии области № 101 от
14.05.2007 года утвержде!
ны представленные управ!
лением Роснедвижимости
по Орловской области по!
казатели кадастровой сто!
имости 1 квадратного мет!
ра земель сельскохозяй!
ственного назначения по
муниципальным районам
Орловской области.

Пресс�служба
губернатора области.

ДОМ, 
ГДЕ СЛЫШНА 

ЛЮБОВЬ

В этом доме всегда слышен

смех, здесь шум и гам,

топот босых детских ножек.

Эти звуки, сливающиеся в

гармоничную симфонию

жизни, для Александры

Дзюбиной — самые родные

и близкие на свете. Ведь

создают это «музыкальное

произведение» её пятеро

малышей.
Уследить за такой бурлящей

энергией компанией непросто, но
Александре это прекрасно удается.
Она бывает строгой — пожурит и
накажет провинившегося, а потом
приласкает, пожалеет, сделает все,
чтобы каждому из детей досталась
частица ее любви и тепла.

Семья Дзюбиных — частый гость
районных праздников и торжеств.
Старшая — Настя — прекрасно по�
ет, Лиза тоже не отстает от своей
сестренки. Правда, серьезный не
по годам Ванюша пока всё свобод�
ное время уделяет только учебе... А
забота двух младших крох — только
освоение окружающего их мира.

Александра — человек волевой,
стойкий и решительный. Эти качес�
тва она унаследовала от своей ма�
мы Татьяны Александровны. Для
дочери она несомненный автори�
тет: сама мать троих детей, педагог
с многолетним стажем. В их вза�
имоотношениях не было и нет про�
тиворечий благодаря православной
вере, утешающей всех нас во мно�
гих бедах. И мать, и дочь убеждены:
дети, воспитанные с любовью к
ближнему, с детства смогут воспри�
нять все благостные чувства лишь в
храме. И часто можно видеть, как
большая и дружная семья Дзюби�
ных со светлой радостью вступает в
пределы церкви. С большим жела�
нием Сашины чада посещают при�
ходскую воскресную школу.

В 2004 году Александре вручили
почетную награду — медаль «Мно�
годетная мама Орловской облас�
ти». Заслуженная награда подтвер�
ждает статус семьи Дзюбиных и, по
моему мнению, подразумевает на�
личие хоть какой�нибудь помощи со
стороны государства. Главная и по�
ка не решенная для них проблема —
отсутствие собственного дома. По
словам Александры, приобрести
жилье по ныне действующим жи�
лищным программам им не по си�
лам. Тех денег, что зарабатывает
муж Алексей, хватает лишь на теку�
щие расходы. Средств даже для
первого взноса за строящееся жи�
лье им не скопить. Районная адми�
нистрация ищет способы помочь
молодой семье. 

А пока Дзюбины живут в доме ба�
тюшки местной церкви и очень на�
деются, что когда�нибудь смогут
переступить порог собственного
дома, где также поселится любовь.

Наталья ФОМИНА.

Урицкий район.

СЕМЕЙНЫЕ ПРОБЛЕМЫ

ОФИЦИАЛЬНО

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА НИКОЛАЯ МОРОЗОВА
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «РАЗВИТИЕ АПК»

С начала реформирования агропромышленного

комплекса прошло более 15 лет. В области

работают все категории сельскохозяйственных

предприятий. Динамично развиваются

фермерские, личные подсобные хозяйства,

производящие в общем объеме значительную

долю овощей и картофеля, мяса и молока. Одна

из самых серьезных проблем, с которыми

сталкиваются крестьяне, — реализация

сельскохозяйственной продукции.

КОГДА ЧЕЛОВЕК
ЗА БОРТОМ
КОГДА ЧЕЛОВЕК
ЗА БОРТОМ


